документ подписа Министерство побразования и науки Челябинской области

информация о владельце: Автономная некоммерческая организация ФИО: Загвоздина Любовь Генриховна

Должность: Директор профессионального образования

Дата подписания: 08.10.2025 14:26:56 «Челябинский колледж Комитент»

8ea9eca0be4f6fdd53da06ef67(ABONO «Челябинский колледж Комитент»)

**УТВЕРЖДАЮ** 

Директор

Л.Г. Загвоздина

«29» мая 2025 года

# ОБРАЗОВАТЕЛЬНАЯ ПРОГРАММА СРЕДНЕГО ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ - ПРОГРАММА ПОДГОТОВКИ СПЕЦИАЛИСТОВ СРЕДНЕГО ЗВЕНА

Специальность: 21.02.19 Землеустройство

Квалификация выпускника: специалист по землеустройству

Форма обучения: очная

Срок освоения программы: 2 года 10 месяцев

Вид подготовки: базовый

Уровень образования: основное общее образование

Профиль получаемого образования: технологический

Год набора: 2025

Образовательная программа среднего профессионального образования — программа подготовки специалистов среднего звена по специальности 21.02.19 Землеустройство (далее — образовательная программа) разработана в соответствии с требованиями ФГОС СПО по специальности 21.02.19 Землеустройство, утвержденного приказом Министерства образования и науки РФ от 18 мая 2022 г. №339, с учетом федерального государственного образовательного стандарта среднего общего образования (приказ Министерства образования и науки РФ от 17 мая 2012 г. № 413; с изменениями и дополнениями), рассмотрена и одобрена на заседании цикловой методической комиссии правовых дисциплин, протокол № 10 от 26.05.2025 г.

Образовательная программа рассмотрена и рекомендована к утверждению на заседании Педагогического совета АНОПО «Челябинский колледж Комитент», протокол № 4 от 29.05.2025 г.

Разработчик: Слива С.В., председатель ЦМК финансово-экономических дисциплин

Образовательная программа согласована с представителем работодателя:

ООО «Компаньон», генеральный директор

В.С. Валге

#### СОДЕРЖАНИЕ

<u> 1. ПОЯСНИТЕЛЬНАЯ ЗАПИСКА</u>	<u>4</u>
1.1. Общие положения	4
1.2. Нормативно-правовые основы разработки образовательной программы	4
<u> 2. ОБЩАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЙ ПРОГРАММЫ</u>	<u>5</u>
2.1. Квалификация и форма обучения	5
2.2. Объем и сроки освоения образовательной программы	5
2.3. Требования к абитуриенту	5 <u>5</u>
3.1. Область профессиональной деятельности	5
3.2. Соответствие профессиональных модулей присваиваемым квалификациям	5
<u>4.ПЛАНИРУЕМЫЕ РЕЗУЛЬТАТЫ ОСВОЕНИЯ ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЙ ПРОГРАММЫ</u>	<u>6</u>
4.1.Общие компетенции	6
4.2. Профессиональные компетенции	8
4.3. Личностные результаты	19
5. СТРУКТУРА И СОДЕРЖАНИЕ ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЙ ПРОГРАММЫ	<u>21</u>
5.1. Учебный план	21
5.2. Календарный учебный график	23
5.3. Календарный план воспитательной работы	23
5.4. Рабочая программа воспитания	23
5.5. Рабочие программы общеобразовательных учебных предметов	24
5.6. Рабочие программы дисциплин	24
5.7. Рабочие программы профессиональных модулей	25
5.8. Рабочие программы практик	26
5.9. Формы аттестации	26
6. ОЦЕНОЧНЫЕ И МЕТОДИЧЕСКИЕ МАТЕРИАЛЫ	<u>27</u>
6.1. Требования к оценочным материалам образовательной программы	27
6.2. Требования к учебно-методическому обеспечению образовательной программы	28
7. ОРГАНИЗАЦИОННО-ПЕДАГОГИЧЕСКИЕ УСЛОВИЯ	<u>28</u>
7.1. Требования к материально-техническому обеспечению образовательной программы	28
7.2. Требования к кадровым условиям реализации образовательной программы	29
7.3. Требования к финансовым условиям реализации образовательной программы	30
8. УСЛОВИЯ ОСНОВНОЙ ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЙ ПРОГРАММЫ ДЛЯ ОБУЧАЮЩИХС	<u>R</u>
ИНВАЛИДОВ И ЛИЦ С ОГРАНИЧЕННЫМИ ВОЗМОЖНОСТЯМИ ЗДОРОВЬЯ	<u>31</u>

#### 1. ПОЯСНИТЕЛЬНАЯ ЗАПИСКА

#### 1.1. Общие положения

Образовательная программа среднего профессионального образования (далее – образовательная программа) определяет рекомендованный объем и содержание среднего профессионального образования по специальности 21.02.19 Землеустройство, планируемые результаты освоения образовательной программы, условия образовательной деятельности в АНОПО «Челябинский колледж Комитент».

Образовательная программа, реализуемая на базе основного общего образования, разработана АНОПО «Челябинский колледж Комитент» на основе требований федерального государственного образовательного стандарта среднего общего образования, утвержденного приказом Министерства образования и науки РФ от 17 мая 2012 г. № 413 (с изменениями и дополнениями).

Реализация образовательной программы осуществляется на государственном языке Российской Федерации.

#### 1.2. Нормативно-правовые основы разработки образовательной программы

Федеральный закон Российской Федерации «Об образовании в Российской Федерации» от 29 декабря 2012 г. №273-ФЗ (с изменениями и дополнениями);

Приказ Министерства образования и науки Российской Федерации от 18 мая 2022 г. № 508 «Об утверждении федерального государственного образовательного стандарта по специальности среднего профессионального образования 21.02.19 Землеустройство»;

Приказа Министерства образования и науки РФ от 24 августа 2022 г. № 762 «Об утверждении Порядка организации и осуществления образовательной деятельности по образовательным программам среднего профессионального образования» (с изменениями и дополнениями);

Приказ Министерства науки и высшего образования РФ и Министерства просвещения РФ от 5 августа 2020 г. N 885/390 «О практической подготовке обучающихся» (с изменениями и дополнениями);

Приказ Министерства образования и науки Российской Федерации от 8 ноября 2021 г. № 800 «Об утверждении Порядка проведения государственной итоговой аттестации по образовательным программам среднего профессионального образования» (с изменениями и дополнениями);

Приказ Министерства просвещения Российской Федерации от 17.05.2022 № 336 «Об утверждении перечней профессий и специальностей среднего профессионального образования и установлении соответствия отдельных профессий и специальностей среднего профессионального образования, указанных в этих перечнях, профессиям и специальностям среднего профессионального образования, перечни которых утверждены приказом Министерства образования и науки Российской Федерации от 29 октября 2013 г. № 1199 «Об утверждении перечней профессий и специальностей среднего профессионального образования»;

Приказ Министерства образования и науки РФ от 9 ноября 2015 г. № 1309 «Об утверждении Порядка обеспечения условий доступности для инвалидов объектов и предоставляемых услуг в сфере образования, а также оказания им при этом необходимой помощи»;

<u>Приказ Министерства образования и науки РФ от 17 мая 2012 г. N 413 «Об утверждении федерального государственного образовательного стандарта среднего образования» (с изменениями и дополнениями)</u>

Приказ Министерства просвещения Российской Федерации от 23 ноября 2022 г. № 1014 «Об утверждении федеральной образовательной программы среднего общего образования» (с изменениями и дополнениями);

Примерная основная образовательная программа среднего общего образования (одобрена решением федерального Учебно-методического объединения по общему

образованию Протокол от 28 июня 2016 г. № 2/16-з);

Устав АНОПО «Челябинский колледж Комитент»;

Локальные акты образовательной организации.

#### 2. ОБЩАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЙ ПРОГРАММЫ

#### 2.1. Квалификация и форма обучения

Квалификация, присваиваемая выпускникам образовательной программы: специалист по землеустройству.

Форма получения образования: допускается только в образовательной организации.

Форма обучения: очная.

#### 2.2. Объем и сроки освоения образовательной программы

Объем получения среднего профессионального образования на базе основного общего образования с одновременным получением среднего общего образования: 5940 академических часов.

Сроки получения среднего профессионального образования по образовательной программе, реализуемой на базе основного общего образования с одновременным получением среднего общего образования: 3 года 10 месяцев.

При обучении по индивидуальному учебному плану, срок получения образования по образовательной программе в очной форме обучения составляет не более срока получения образования.

#### 2.3. Требования к абитуриенту

Абитуриент должен иметь документ государственного образца об основном общем образовании или документ о среднем общем образовании

# 3. ХАРАКТЕРИСТИКА ПРОФЕССИОНАЛЬНОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ВЫПУСКНИКОВ ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЙ ПРОГРАММЫ

# **3.1. Область профессиональной деятельности выпускников:** 10 Архитектура, проектирование, геодезия, топография и дизайн.

3.2. Соответствие профессиональных модулей присваиваемым квалификациям:

Наименование основных видов	Наименование профессиональных модулей	Квалификация
деятельности	модулеи	Специалист по
		землеустройству
1. Подготовка, планирование и	ПМ.01 Подготовка, планирование и	осваивается
выполнение полевых и	выполнение полевых и камеральных	
камеральных работ по	работ по инженерно-геодезическим	
инженерно-геодезическим	изысканиям	
изысканиям		
2. Проведение технической	ПМ.02 Проведение технической	осваивается
инвентаризации и технической	инвентаризации и технической оценки	
оценки объектов недвижимости	объектов недвижимости	
3. Вспомогательная деятельность	ПМ.03 Вспомогательная деятельность	осваивается
в сфере государственного	в сфере государственного	
кадастрового учета и (или)	кадастрового учета и (или)	
государственной регистрации	государственной регистрации прав на	
прав на объекты недвижимости,	объекты недвижимости, определения	
определения кадастровой	кадастровой стоимости	
стоимости		
4. Осуществление контроля	ПМ.04 Осуществление контроля	осваивается
использования и охраны	использования и охраны земельных	
земельных ресурсов и	ресурсов и окружающей среды,	

окружающей среды, мониторинг	мониторинг земель	
земель		
5. Выполнение работ по одной	ПМ.05 Выполнение работ по одной	Осваивается
или нескольким профессиям	или нескольким профессиям рабочего,	12192 Замерщик
рабочего, должностям служащих	должностям служащих	на топографо -
		геодезических и
		маркшейдерски
		х работах

# 4. ПЛАНИРУЕМЫЕ РЕЗУЛЬТАТЫ ОСВОЕНИЯ ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЙ ПРОГРАММЫ

#### 4.1. Общие компетенции

Код компете нции	Наименование общей компетенции	Знания, умения
OK 01.	Выбирать способы решения задач профессиональной деятельности применительно к различным контекстам.	Умения: распознавать задачу и/или проблему в профессиональном и/или социальном контексте; анализировать задачу и/или проблему и выделять её составные части; определять этапы решения задачи выявлять и эффективно искать информацию, необходимую для решения задачи и/или проблемы; составлять план действия; определять необходимые ресурсы; владеть актуальными методами работы в профессиональной и смежных сферах; реализовывать составленный план; оценивать результат и последствия своих действий (самостоятельно или с помощью наставника)  Знания: актуальный профессиональный и социальный контекст, в котором приходится работать и жить; основные источники информации и ресурсы для решения задач и проблем в профессиональном и/или социальном контексте; алгоритмы выполнения работ в профессиональной и смежных областях; методы работы в профессиональной и смежных сферах; структуру плана для решения задач; порядок оценки результатов решения задач профессиональной деятельности
OK 02.	Использовать современные средства поиска, анализа и интерпретации информации и информационные технологии для выполнения задач профессиональной деятельности.	Умения: определять задачи для поиска информации; определять необходимые источники информации; планировать процесс поиска; структурировать получаемую информацию; выделять наиболее значимое в перечне информации; оценивать практическую значимость результатов поиска; оформлять результаты поиска, применять средства информационных технологий для решения профессиональных задач; использовать современное программное обеспечение; использовать различные цифровые средства для решения профессиональных задач.  Знания: номенклатура информационных источников, применяемых в профессиональной

	ценностей, в том числе с	профессиональной деятельности по специальности;
	основе традиционных общечеловеческих	Знания: сущность гражданско-патриотической позиции, общечеловеческих ценностей; значимость
OK 00.	патриотическую позицию, демонстрировать осознанное поведение на	Умения: описывать значимость своей специальности; применять стандарты антикоррупционного поведения
OK 06.	Российской Федерации с учетом особенностей социального и культурного контекста.  Проявлять гражданско-	Знания: особенности социального и культурного контекста; правила оформления документов и построения устных сообщений  Умения: описывать значимость своей
	письменную коммуникацию на государственном языке	оформлять документы по профессиональной тематике на государственном языке, проявлять толерантность в рабочем коллективе
OK 05.	Осуществлять устную и	основы проектной деятельности Умения: грамотно излагать свои мысли и
	работать в коллективе и команде.	руководством, клиентами в ходе профессиональной деятельности  Знания: психологические основы деятельности коллектива, психологические особенности личности
OK 04.	Эффективно взаимодействовать и	продукты  Умения: организовывать работу коллектива и команды; взаимодействовать с коллегами,
		траектории профессионального развития и самообразования; основы предпринимательской деятельности; основы финансовой грамотности; правила разработки бизнес-планов; порядок выстраивания презентации; кредитные банковские
		бизнес-идею; определять источники финансирования  Знания: содержание актуальной нормативноправовой документации; современная научная и профессиональная терминология; возможные
		привлекательность коммерческих идей в рамках профессиональной деятельности; презентовать
OK 03.	Планировать и реализовывать собственное профессиональное и личностное развитие, предпринимательскую деятельность в профессиональной сфере, использовать знания по финансовой грамотности в различных жизненных ситуациях.	применения и программное обеспечение в профессиональной деятельности в том числе с использованием цифровых средств  Умения: определять актуальность нормативноправовой документации в профессиональной деятельности; применять современную научную профессиональную терминологию; определять и выстраивать траектории профессионального развития и самообразования; выявлять достоинства и недостатки коммерческой идеи презентовать идеи открытия собственного дела в профессиональной деятельности; оформлять бизнесплан; рассчитывать размеры выплат по процентным ставкам кредитования; определять инвестиционную
		деятельности; приемы структурирования информации; формат оформления результатов поиска информации, современные средства и устройства информатизации; порядок их применения и программное обеспечение в

	учетом гармонизации	стандарты антикоррупционного поведения и
	межнациональных и	последствия его нарушения
	межрелигиозных	
	отношений, применять	
	стандарты	
	антикоррупционного	
	поведения.	
OK 07.	Содействовать сохранению	Умения: соблюдать нормы экологической
	окружающей среды,	безопасности; определять направления
	ресурсосбережению,	ресурсосбережения в рамках профессиональной
	применять знания об	деятельности по специальности, осуществлять
	изменении климата,	работу с соблюдением принципов бережливого
	принципы бережливого	производства; организовывать профессиональную
	производства, эффективно	деятельность с учетом знаний об изменении
	действовать в	климатических условий региона
	чрезвычайных ситуациях.	Знания: правила экологической безопасности при
		ведении профессиональной деятельности; основные
		ресурсы, задействованные в профессиональной
		деятельности; пути обеспечения ресурсосбережения;
		принципы бережливого производства; основные
		направления изменения климатических условий
		региона
OK 08.	Использовать средства	Умения: использовать физкультурно-
	физической культуры для	оздоровительную деятельность для укрепления
	сохранения и укрепления	здоровья, достижения жизненных и
	здоровья в процессе	профессиональных целей; применять рациональные
	профессиональной	приемы двигательных функций в профессиональной
	деятельности и	деятельности; пользоваться средствами
	поддержания необходимого	профилактики перенапряжения, характерными для
	уровня физической	данной специальности
	подготовленности.	Знания: роль физической культуры в
		общекультурном, профессиональном и социальном
		развитии человека; основы здорового образа жизни;
		условия профессиональной деятельности и зоны
		риска физического здоровья для специальности;
		средства профилактики перенапряжения
OK 09.	Пользоваться	Умения: понимать общий смысл четко
	профессиональной	произнесенных высказываний на известные темы
	документацией на	(профессиональные и бытовые), понимать тексты на
	государственном и	базовые профессиональные темы; участвовать в
	иностранном языках.	диалогах на знакомые общие и профессиональные
		темы; строить простые высказывания о себе и о
		своей профессиональной деятельности; кратко
		обосновывать и объяснять свои действия (текущие и
		планируемые); писать простые связные сообщения
		на знакомые или интересующие профессиональные
		темы
		Знания: правила построения простых и сложных
		предложений на профессиональные темы; основные
		общеупотребительные глаголы (бытовая и
		профессиональная лексика); лексический минимум,
		относящийся к описанию предметов, средств и процессов профессиональной деятельности;
		процессов профессиональной леятельности:

	особенности произношения; правила чтения текстов
	профессиональной направленности

#### 4.2. Профессиональные компетенции:

Виды деятельности	Код и наименование компетенции	Показатели освоения компетенции
Подготовка, планирование и выполнение полевых и камеральных работ по инженерно- геодезическим изысканиям	ПК 1.1. Выполнять полевые геодезические работы на производственн ом участке	Навыки: выполнения полевых геодезических работ на производственном участке; Умения: выполнять полевые геодезические работы; использовать современные технологии определения местоположения на основе спутниковой навигации, а также методы электронных измерений геодезических сетей; Знания: нормативные правовые акты, распорядительные и нормативные материалы по производству топографо-геодезических и картографических работ; устройство и принципы работы геодезических приборов и систем; методы угловых и линейных измерений, нивелирования и координатных определений;
	ПК 1.2. Выполня ть топографически е съемки различных масштабов.  ПК 1.3. Выполня	Навыки: выполнения топографических и кадастровых съемок; Умения: производить крупномасштабные топографические съемки для создания изыскательских планов, в том числе съемку подземных коммуникаций; Знания: техники выполнения полевых и камеральных геодезических работ; современные технологии определения местоположения пунктов геодезических сетей на основе спутниковой навигации; методы электронных измерений элементов геодезических сетей; метрологические требования к содержанию и эксплуатации топографо-геодезического оборудования; Навыки: составления картографических материалов с
	ть графические работы по составлению картографическ их материалов	применением специализированных компьютерных программ; Умения: использовать информационно-коммуникационные технологии в профессиональной деятельности. Знания: алгоритмы математической обработки результатов полевых геодезических измерений с использованием современных компьютерных программ
	ПК 1.4. Выполня ть кадастровые съемки и кадастровые работы по формированию земельных	Навыки: выполнения топографических и кадастровых съемок; Умения: производить крупномасштабные топографические съемки для создания изыскательских планов, в том числе съемку подземных коммуникаций Знания: техники выполнения полевых и камеральных геодезических работ

	участков.	
	ПК 1.5. Выполня ть дешифрировани е аэро- и космических снимков для получения информации об объектах недвижимости.	Навыки: подготовки материалов аэро и космических съемок для использования при проведении изыскательских и землеустроительных работ.  Умения: выполнять фотограмметрические работы и дешифрирование аэрофотоснимков и космофотоснимков; Знания: технологии фотограмметрических работ и дешифрирования при создании инженернотопографических планов;
	ПК 1.6. Применять аппаратно- программные средства для расчетов и составления топографически х, межевых планов.	Навыки: обработки результатов полевых измерений; составления картографических материалов с применением специализированных компьютерных программ; Умения: использовать информационно коммуникационные технологии в профессиональной деятельности. Знания: система фондов хранения сведений об объектах инженерных изысканий; порядок обращения и получения сведений; установленный порядок сдачи отчетных материалов выполненных инженерногеодезических изысканий в ответственные организации; требования охраны труда.
Проведение технической инвентаризаци и и технической о ценки объектов недвижимости	ПК 2.1.Проводи ть техническую инвентаризацию объектов недвижимости;	Навыки: сбора и подготовки исходной документации, состав которой определяется целями и типом объекта технической оценки (инвентаризации); Умения: составлять проект выполнения обмерных работ; проводить инвентаризацию объекта в целях установления наличия изменения в планировке и техническом состоянии объекта; Знания: состав и содержание программ технического обследования в зависимости от целей оценки технического состояния зданий и сооружений;
	ПК 2.2. Выполня ть градостроительн ую оценку территории поселения;	Навыки: проведения натурных обследований конструкций; проведения обмерных работ, с использованием оптимальных приемов их выполнения; Умения: выполнять комплекс обмерных работ; оценивать техническое состояние конструкций; Знания: технологию проведения обмеров зданий; технологии проведения натурных обследований конструкций и оценки технического состояния объекта;

	ПК 2.3. Составля ть технический план объектов капитального строительства с применением аппаратнопрограммных средств; ПК 2.4. Вносить	Навыки: подготовки и оформления технического плана, акта обследования на объект капитального строительства.  Умения: составлять технический план на объект капитального строительства; составлять акт обследования на объект капитального строительства.  Знания: технологию проведения технической инвентаризации объекта недвижимости;
	данные в реестры информационны х систем различно го назначения.	Навыки: формирования отчетной документации по оценке технического состояния и определению износа конструкций; Умения: формировать и оформлять отчетную документацию по комплексу обмерных работ; проводить паспортизацию объекта недвижимости; Знания: состав отчетной документации по комплексу выполненных работ
Вспомогательн ая деятельность в сфере государственн ого кадастрового учета и (или) государственн ой регистрации прав на объекты недвижимости, определения кадастровой стоимости	ПК 3.1. Консультироват ь по вопросам регистрации прав на объекты недвижимости, и предоставления сведений, содержащихся в Едином государственном реестре недвижимости (ЕГРН);	Навыки: консультирования граждан и организаций в сфере государственного кадастрового учета и государственной регистрации прав на объекты недвижимости;  Умения: объяснять (в том числе по телефонной связи) о правилах и порядке предоставления услуг в сфере кадастрового учета и регистрации прав на объекты недвижимости, предоставления сведений, содержащихся в ЕГРН; консультировать по вопросам государственного кадастрового учета, государственной регистрации прав на объекты недвижимости, правилах и порядке внесения сведений в Единый государственный реестр недвижимости; проверять документы на соответствие нормам законодательства Российской Федерации в сфере государственной кадастровой оценки;  Знания: законодательство Российской Федерации в сфере государственного кадастрового учета, и государственной регистрации прав на объекты недвижимости, землеустройства, градостроительства и смежных областях знаний; правила, стандарты, порядок и административный регламент предоставления государственной услуги по государственному кадастровому учету и государственной регистрации прав на объекты недвижимости; порядок представления заявления об осуществлении государственного кадастрового учета и (или) государственной регистрации прав на объекты недвижимости; порядок (административный регламент) предоставления государственной услуги по государственной регистрации прав на объекты недвижимости; порядок (административный регламент) предоставления государственной услуги по государственному кадастровому учету и (или) государственному кадастровому учету и (или) государственному регистрации прав на объекты недвижимости; этика делового общения и правила ведения переговоров.
	ПК 3.2. Осуществлять	Навыки: документационного сопровождения (прием заявления и выдача документов) государственного

документационн ое сопровождение в сфере кадастрового учета и (или) государственной регистрации прав на объекты недвижимости;

кадастрового учета и государственной регистрации прав на объекты недвижимости;

Умения: работать с обращениями и информационными запросами, в том числе на Едином портале государственных и муниципальных услуг (функций) и (или) региональных порталах государственных и муниципальных услуг (функций).

Знания: порядок (административный регламент) предоставления государственной услуги предоставлению сведений, содержащихся в ЕГРН; особенности уплаты государственной пошлины для осуществления государственной регистрации прав на объекты недвижимости и платы за предоставления сведений, содержащихся в ЕГРН, в том числе с использованием Единого портала государственных и муниципальных услуг (функций) и (или) региональных порталов государственных и муниципальных услуг (функций); основные принципы, правила и порядок работы в информационных системах, предназначенных осуществления функций ПО приему/выдаче документов в сфере государственного кадастрового учета и государственной регистрации прав на объекты недвижимости; правила ведения документооборота; осуществления кадастрового правила деления территории Российской Федерации; требования документам, представляемым ДЛЯ осуществления государственного кадастрового учета (или) государственной регистрации прав объекты недвижимости; особенности представления документов на государственную регистрацию прав посредством почтового отправления, а также в форме электронных правила документов; порядок И использования электронной подписи;

ПК 3.3. Использовать информационну ю систему, предназначенну ю для ведения ЕГРН;

**Навыки:** использования информационной системы для ведения ЕГРН;

Умения: Использовать современные программные продукты в сфере государственного кадастрового учета и государственной регистрации прав на объекты недвижимости, информационную систему, предназначенную ДЛЯ ведения ЕГРН, средства коммуникаций и связи; использовать технические средства по оцифровке документации; использовать электронную подпись;

Знания: основные принципы работы в информационной системе, предназначенной для ведения ЕГРН. Регламент работы Единого портала государственных и муниципальных услуг (функций) и (или) региональных порталов государственных и муниципальных услуг (функций); основания государственного кадастрового учета и государственной регистрации прав на объекты недвижимости;

	ПК 3.4. Осуществлять сбор, систематизация и накопление информации, необходимой для определения кадастровой стоимости объектов недвижимости.	Навыки: осуществления сбора, систематизации и накопления информации, необходимой для определения кадастровой стоимости объектов недвижимости. кадастрового учета.  Умения: применять методики и инструменты сбора информации, необходимой для определения кадастровой стоимости объектов недвижимости; систематизировать сведения, содержащиеся в декларациях о характеристиках объектов недвижимости, в различных видах и формах; осуществлять оформление копий отчетов, документов и материалов, которые использовались при определении кадастровой стоимости, для временного, постоянного и (или) долговременного сроков хранения; вести документооборот.  Знания: законодательство Российской Федерации в сфере государственной кадастровой оценки; законодательство Российской Федерации о персональных данных.
Осуществлени е контроля использования и охраны земельных ресурсов и окружающей среды, мониторинг земель	ПК 4.1. Проводить проверки и обследования для обеспечения соблюдения требований законодательств а Российской Федерации.	Навыки: проведения проверок и обследований земель для обеспечения соблюдения требований законодательства Российской Федерации; Умения: оценивать состояние земель; подготавливать фактические сведения об использовании земель и их состоянии; вести земельно-учетную документацию, выполнять ее автоматизированную обработку; Знания: нормативные и нормативно-технические акты и документы, регулирующие изучение, использование и охрану окружающей среды; технологию землеустроительного проектирования; сущность и правовой режим землевладений и землепользования, порядок их образования;
	ПК 4.2. Проводи ть количественный и качественный учет земель, принимать участие в их инвентаризации и мониторинге.	Навыки: проведения количественного и качественного учета земель; участия в инвентаризации и мониторинге земель; Умения: проводить проверки и обследования по выявлению нарушений в использовании и охране земель, состояния окружающей среды, составлять акты; отслеживать качественные изменения в состоянии земель и отражать их в базе данных в компьютере; Знания: виды работ при выполнении почвенных, геоботанических, гидрологических и других изысканий, их значение для землеустройства и кадастра;

	ПК 4.2. С	
	ПК 4.3. Осущест	Навыки: осуществления контроля за использованием и
	влять контроль	охраной земельных ресурсов;
	использования и	Умения: планировать и контролировать выполнение
	охраны	мероприятий по улучшению земель, охране почв,
	земельных	предотвращению процессов, ухудшающих их
	ресурсов.	качественное состояние;
		Знания: способы определения площадей;
		виды недостатков землевладений и
		землепользований, их влияние на использование
		земель и способы устранения;
	ПК 4.4. Разрабат	Навыки: разработки природоохранных мероприятий и
	ывать	контроля их выполнения.
	природоохранны	Умения: осуществлять меры по защите земель от
	е мероприятия.	природных явлений, деградации, загрязнения;
	1 1	осуществлять контроль выполнения природоохранных
		требований при отводе земель под различные виды
		хозяйственной деятельности.
		Знания: требования в области охраны окружающей
		среды.
	ПК 5.1	-
		Умения: Устанавливать топографо-геодезические и
	Выполнять	маркшейдерские приборы и инструменты на точке (пункте) наблюдения.
	полевые	
	геодезические	1 1 ''
	работы на	маркшейдерских работ; правила проверки и установки
-	производственн	на точке (пункте) наблюдения топографо-геодезических
	ом участке.	и маркшейдерских приборов и инструментов;
	ПК 5.2	Умения: Выполнять предварительный поиск исходных
1 1	Выполнять	пунктов и выбор переходных точек
1 -	топографически	Знания: конструкции геодезических и маркшейдерских
7	е съемки	знаков; правильность закладки центров и ориентирных
1 -	различных	пунктов;
_ <u>_</u>	масштабов.	
1 1	ПК 5.3	Умения: Выполнять рекогносцировку местности.
геодезических	Выполнять	Руководить работами по расчистке трасс для визирок
	кадастровые	Знания: правила хранения и ухода за отражателями,
_	съемки и	аккумуляторами и элементами питания; методы поверки
их работах»	кадастровые	оптических приборов.
	работы по	
	1	
	формированию	
	формированию земельных	

#### 4.3. Личностные результаты:

T.S. JIH INOCTUBIC POSSIBILITIE.			
Личностные результаты реализации программы воспитания (дескрипторы)			
		\ 1 \ 1 \ /	реализации
			программы
	воспитания		
гражданского воспитания:			
сформированность гражданской позиции обучающегося как активного и	ЛР 1		
ответственного члена российского общества;			

E	
осознание своих конституционных прав и обязанностей, уважение закона и	ЛР 2
правопорядка;	
принятие традиционных национальных, общечеловеческих гуманистических и демократических ценностей;	ЛР 3
готовность противостоять идеологии экстремизма, национализма, ксенофобии,	ЛР 4
дискриминации по социальным, религиозным, расовым, национальным	V-1
признакам;	
готовность вести совместную деятельность в интересах гражданского общества,	ЛР 5
участвовать в самоуправлении в общеобразовательной организации и детско-	V-1- U
юношеских организациях;	
умение взаимодействовать с социальными институтами в соответствии с их	ЛР 6
функциями и назначением;	
готовность к гуманитарной и волонтерской деятельности;	ЛР 7
патриотического воспитания:	
сформированность российской гражданской идентичности, патриотизма,	ЛР 8
уважения к своему народу, чувства ответственности перед Родиной, гордости за	VIII
свой край, свою Родину, свой язык и культуру, прошлое и настоящее	
многонационального народа России;	
ценностное отношение к государственным символам, историческому и	ЛР 9
природному наследию, памятникам, традициям народов России, достижениям	V11 /
России в науке, искусстве, спорте, технологиях и труде;	
идейная убежденность, готовность к служению и защите Отечества,	ЛР 10
ответственность за его судьбу;	J11 10
духовно-нравственного воспитания:	
осознание духовных ценностей российского народа;	ЛР 11
сформированность нравственного сознания, этического поведения;	ЛР 12
способность оценивать ситуацию и принимать осознанные решения,	ЛР 13
ориентируясь на морально-нравственные нормы и ценности;	VII 10
осознание личного вклада в построение устойчивого будущего;	ЛР 14
ответственное отношение к своим родителям и (или) другим членам семьи,	ЛР 15
созданию семьи на основе осознанного принятия ценностей семейной жизни в	VII 10
соответствии с тралициями наролов России:	
эстетического воспитания:	ЛР 16
эстетического воспитания: эстетическое отношение к миру, включая эстетику быта, научного и	ЛР 16
эстетического воспитания:  эстетическое отношение к миру, включая эстетику быта, научного и гехнического творчества, спорта, труда и общественных отношений;	
эстетического воспитания:  эстетическое отношение к миру, включая эстетику быта, научного и технического творчества, спорта, труда и общественных отношений; способность воспринимать различные виды искусства, традиции и творчество	ЛР 16 ЛР 17
эстетического воспитания:  эстетическое отношение к миру, включая эстетику быта, научного и гехнического творчества, спорта, труда и общественных отношений; способность воспринимать различные виды искусства, традиции и творчество своего и других народов, ощущать эмоциональное воздействие искусства;	ЛР 17
эстетического воспитания:  эстетическое отношение к миру, включая эстетику быта, научного и технического творчества, спорта, труда и общественных отношений; способность воспринимать различные виды искусства, традиции и творчество своего и других народов, ощущать эмоциональное воздействие искусства; убежденность в значимости для личности и общества отечественного и	
остетического воспитания:  остетическое отношение к миру, включая эстетику быта, научного и пехнического творчества, спорта, труда и общественных отношений; способность воспринимать различные виды искусства, традиции и творчество своего и других народов, ощущать эмоциональное воздействие искусства; убежденность в значимости для личности и общества отечественного и мирового искусства, этнических культурных традиций и народного творчества;	ЛР 17 ЛР 18
остетического воспитания:  остетическое отношение к миру, включая эстетику быта, научного и пехнического творчества, спорта, труда и общественных отношений; способность воспринимать различные виды искусства, традиции и творчество своего и других народов, ощущать эмоциональное воздействие искусства; убежденность в значимости для личности и общества отечественного и мирового искусства, этнических культурных традиций и народного творчества; стотовность к самовыражению в разных видах искусства, стремление проявлять	ЛР 17
остетического воспитания:  остетическое отношение к миру, включая эстетику быта, научного и технического творчества, спорта, труда и общественных отношений; способность воспринимать различные виды искусства, традиции и творчество своего и других народов, ощущать эмоциональное воздействие искусства; убежденность в значимости для личности и общества отечественного и мирового искусства, этнических культурных традиций и народного творчества; готовность к самовыражению в разных видах искусства, стремление проявлять качества творческой личности;	ЛР 17 ЛР 18
остетического воспитания:  остетическое отношение к миру, включая эстетику быта, научного и пехнического творчества, спорта, труда и общественных отношений; способность воспринимать различные виды искусства, традиции и творчество своего и других народов, ощущать эмоциональное воздействие искусства; убежденность в значимости для личности и общества отечественного и мирового искусства, этнических культурных традиций и народного творчества; стотовность к самовыражению в разных видах искусства, стремление проявлять качества творческой личности;  физического воспитания:	ЛР 17 ЛР 18 ЛР 19
эстетического воспитания:  эстетическое отношение к миру, включая эстетику быта, научного и пехнического творчества, спорта, труда и общественных отношений; способность воспринимать различные виды искусства, традиции и творчество своего и других народов, ощущать эмоциональное воздействие искусства; убежденность в значимости для личности и общества отечественного и мирового искусства, этнических культурных традиций и народного творчества; готовность к самовыражению в разных видах искусства, стремление проявлять качества творческой личности;  физического воспитания:  сформированность здорового и безопасного образа жизни, ответственного	ЛР 17 ЛР 18
эстетическое отношение к миру, включая эстетику быта, научного и пехнического творчества, спорта, труда и общественных отношений; способность воспринимать различные виды искусства, традиции и творчество своего и других народов, ощущать эмоциональное воздействие искусства; убежденность в значимости для личности и общества отечественного и мирового искусства, этнических культурных традиций и народного творчества; готовность к самовыражению в разных видах искусства, стремление проявлять качества творческой личности; физического воспитания: сформированность здорового и безопасного образа жизни, ответственного отношения к своему здоровью;	ЛР 17 ЛР 18 ЛР 19
эстетическое отношение к миру, включая эстетику быта, научного и технического творчества, спорта, труда и общественных отношений; способность воспринимать различные виды искусства, традиции и творчество своего и других народов, ощущать эмоциональное воздействие искусства; убежденность в значимости для личности и общества отечественного и мирового искусства, этнических культурных традиций и народного творчества; готовность к самовыражению в разных видах искусства, стремление проявлять качества творческой личности; физического воспитания: сформированность здорового и безопасного образа жизни, ответственного отношения к своему здоровью; потребность в физическом совершенствовании, занятиях спортивно-	ЛР 17 ЛР 18 ЛР 19
эстетическое отношение к миру, включая эстетику быта, научного и технического творчества, спорта, труда и общественных отношений; способность воспринимать различные виды искусства, традиции и творчество своего и других народов, ощущать эмоциональное воздействие искусства; убежденность в значимости для личности и общества отечественного и мирового искусства, этнических культурных традиций и народного творчества; готовность к самовыражению в разных видах искусства, стремление проявлять качества творческой личности; физического воспитания: сформированность здорового и безопасного образа жизни, ответственного отношения к своему здоровью; потребность в физическом совершенствовании, занятиях спортивно-оздоровительной деятельностью;	ЛР 17 ЛР 18 ЛР 19 ЛР 20 ЛР 21
технического творчества, спорта, труда и общественных отношений; способность воспринимать различные виды искусства, традиции и творчество своего и других народов, ощущать эмоциональное воздействие искусства; убежденность в значимости для личности и общества отечественного и мирового искусства, этнических культурных традиций и народного творчества; готовность к самовыражению в разных видах искусства, стремление проявлять качества творческой личности; физического воспитания: сформированность здорового и безопасного образа жизни, ответственного отношения к своему здоровью; потребность в физическом совершенствовании, занятиях спортивнооздоровительной деятельностью; активное неприятие вредных привычек и иных форм причинения вреда	ЛР 17 ЛР 18 ЛР 19
рестетического воспитания:  рестетическое отношение к миру, включая эстетику быта, научного и пехнического творчества, спорта, труда и общественных отношений; способность воспринимать различные виды искусства, традиции и творчество своего и других народов, ощущать эмоциональное воздействие искусства; убежденность в значимости для личности и общества отечественного и мирового искусства, этнических культурных традиций и народного творчества; готовность к самовыражению в разных видах искусства, стремление проявлять качества творческой личности;  физического воспитания:  формированность здорового и безопасного образа жизни, ответственного отношения к своему здоровью;  потребность в физическом совершенствовании, занятиях спортивно- оздоровительной деятельностью;  активное неприятие вредных привычек и иных форм причинения вреда физическому и психическому здоровью;	ЛР 17 ЛР 18 ЛР 19 ЛР 20 ЛР 21
рестетического воспитания:  остетическое отношение к миру, включая эстетику быта, научного и технического творчества, спорта, труда и общественных отношений; способность воспринимать различные виды искусства, традиции и творчество своего и других народов, ощущать эмоциональное воздействие искусства; убежденность в значимости для личности и общества отечественного и мирового искусства, этнических культурных традиций и народного творчества; готовность к самовыражению в разных видах искусства, стремление проявлять качества творческой личности; физического воспитания:  физического воспитания:  сформированность здорового и безопасного образа жизни, ответственного отношения к своему здоровью; потребность в физическом совершенствовании, занятиях спортивнооздоровительной деятельностью; активное неприятие вредных привычек и иных форм причинения вреда физическому и психическому здоровью; трудового воспитания:	ЛР 17 ЛР 18 ЛР 19 ЛР 20 ЛР 21 ЛР 22
эстетического воспитания:  остетическое отношение к миру, включая эстетику быта, научного и технического творчества, спорта, труда и общественных отношений; способность воспринимать различные виды искусства, традиции и творчество своего и других народов, ощущать эмоциональное воздействие искусства; убежденность в значимости для личности и общества отечественного и мирового искусства, этнических культурных традиций и народного творчества; готовность к самовыражению в разных видах искусства, стремление проявлять качества творческой личности; физического воспитания:  сформированность здорового и безопасного образа жизни, ответственного отношения к своему здоровью; потребность в физическом совершенствовании, занятиях спортивно-оздоровительной деятельностью;	ЛР 17 ЛР 18 ЛР 19 ЛР 20 ЛР 21

выполнять такую деятельность;	
интерес к различным сферам профессиональной деятельности, умение	ЛР 25
совершать осознанный выбор будущей профессии и реализовывать	
собственные жизненные планы;	
готовность и способность к образованию и самообразованию на протяжении	ЛР 26
всей жизни;	
экологического воспитания:	
сформированность экологической культуры, понимание влияния социально-	ЛР 27
экономических процессов на состояние природной и социальной среды,	
осознание глобального характера экологических проблем;	
планирование и осуществление действий в окружающей среде на основе знания	ЛР 28
целей устойчивого развития человечества;	
активное неприятие действий, приносящих вред окружающей среде;	ЛР 29
умение прогнозировать неблагоприятные экологические последствия	ЛР 30
предпринимаемых действий, предотвращать их;	
расширение опыта деятельности экологической направленности;	ЛР 31
ценности научного познания:	
сформированность мировоззрения, соответствующего современному уровню	ЛР 32
развития науки и общественной практики, основанного на диалоге культур,	VII
способствующего осознанию своего места в поликультурном мире;	
совершенствование языковой и читательской культуры как средства	ЛР 33
взаимодействия между людьми и познания мира;	
осознание ценности научной деятельности, готовность осуществлять	ЛР 34
проектную и исследовательскую деятельность индивидуально и в группе	J11 J4
Личностные результаты реализации программы воспитания, определен	ные
отраслевыми требованиями к деловым качествам личности	ПВС
Демонстрирующий умение эффективно взаимодействовать в команде, вести	ЛР 35
диалог, в том числе с использованием средств коммуникации	VII 00
Демонстрирующий навыки анализа и интерпретации информации из различных	ЛР 36
источников с учетом нормативно-правовых норм	VII 00
Демонстрирующий готовность и способность к образованию, в том числе	ЛР 37
самообразованию, на протяжении всей жизни; сознательное отношение к	
непрерывному образованию как условию успешной профессиональной и	
общественной деятельности	
Личностные результаты реализации программы воспитания, определенные с	vhrektom
Российской Федерации	yobekiom
Пользоваться профессиональной документацией на государственном и	ЛР 38
иностранном языках. (в ред. Приказа Минпросвещения России от 17.12.2020 N	JII 50
747)	
Проявлять гражданско-патриотическую позицию, демонстрировать осознанное	ЛР 39
ripondinto i pangameno marphoth leen ylo moshqino, gemone ipi podatb ocoshamile i	311 37
поведение на основе традиционных общечеловеческих ценностей, применять	
поведение на основе традиционных общечеловеческих ценностей, применять стандарты антикоррупционного поведения (в ред. Приказа Минпросвещения	
поведение на основе традиционных общечеловеческих ценностей, применять стандарты антикоррупционного поведения (в ред. Приказа Минпросвещения России от 17.12.2020 N 747)	TP 40
поведение на основе традиционных общечеловеческих ценностей, применять стандарты антикоррупционного поведения (в ред. Приказа Минпросвещения России от 17.12.2020 N 747) Использовать знания по финансовой грамотности, планировать	ЛР 40
поведение на основе традиционных общечеловеческих ценностей, применять стандарты антикоррупционного поведения (в ред. Приказа Минпросвещения России от 17.12.2020 N 747)  Использовать знания по финансовой грамотности, планировать предпринимательскую деятельность в профессиональной сфере. (в ред. Приказа	ЛР 40
поведение на основе традиционных общечеловеческих ценностей, применять стандарты антикоррупционного поведения (в ред. Приказа Минпросвещения России от 17.12.2020 N 747) Использовать знания по финансовой грамотности, планировать предпринимательскую деятельность в профессиональной сфере. (в ред. Приказа Минпросвещения России от 17.12.2020 N 747)	
поведение на основе традиционных общечеловеческих ценностей, применять стандарты антикоррупционного поведения (в ред. Приказа Минпросвещения России от 17.12.2020 N 747)  Использовать знания по финансовой грамотности, планировать предпринимательскую деятельность в профессиональной сфере. (в ред. Приказа Минпросвещения России от 17.12.2020 N 747)  Личностные результаты реализации программы воспитания, определенные к.	
поведение на основе традиционных общечеловеческих ценностей, применять стандарты антикоррупционного поведения (в ред. Приказа Минпросвещения России от 17.12.2020 N 747)  Использовать знания по финансовой грамотности, планировать предпринимательскую деятельность в профессиональной сфере. (в ред. Приказа Минпросвещения России от 17.12.2020 N 747)  Личностные результаты реализации программы воспитания, определенные к. работодателями	пючевыми
поведение на основе традиционных общечеловеческих ценностей, применять стандарты антикоррупционного поведения (в ред. Приказа Минпросвещения России от 17.12.2020 N 747)  Использовать знания по финансовой грамотности, планировать предпринимательскую деятельность в профессиональной сфере. (в ред. Приказа Минпросвещения России от 17.12.2020 N 747)  Личностные результаты реализации программы воспитания, определенные к. работодателями  Необходимость самообразования и стремящийся к профессиональному	
поведение на основе традиционных общечеловеческих ценностей, применять стандарты антикоррупционного поведения (в ред. Приказа Минпросвещения России от 17.12.2020 N 747)  Использовать знания по финансовой грамотности, планировать предпринимательскую деятельность в профессиональной сфере. (в ред. Приказа Минпросвещения России от 17.12.2020 N 747)  Личностные результаты реализации программы воспитания, определенные к. работодателями  Необходимость самообразования и стремящийся к профессиональному развитию по выбранной специальности.	лючевыми ЛР 41
поведение на основе традиционных общечеловеческих ценностей, применять стандарты антикоррупционного поведения (в ред. Приказа Минпросвещения России от 17.12.2020 N 747)  Использовать знания по финансовой грамотности, планировать предпринимательскую деятельность в профессиональной сфере. (в ред. Приказа Минпросвещения России от 17.12.2020 N 747)  Личностные результаты реализации программы воспитания, определенные к. работодателями  Необходимость самообразования и стремящийся к профессиональному	пючевыми

Открытость к текущим и перспективным изменениям в мире труда и профессий.	ЛР 43		
Активно применять полученные знания на практике.			
Личностные результаты реализации программы воспитания, определенные субъектами			
образовательного процесса			
Содействовать ресурсосбережению, эффективно действовать в чрезвычайных	ЛР 45		
ситуациях.			
Использовать средства физической культуры для сохранения и укрепления	ЛР 46		
здоровья в процессе профессиональной деятельности и поддержания			
необходимого уровня физической подготовленности.			

#### 5. СТРУКТУРА И СОДЕРЖАНИЕ ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЙ ПРОГРАММЫ

#### 5.1. Учебный план

Учебный план образовательной программы определяет перечень, трудоемкость, последовательность и распределение по периодам обучения учебных предметов, курсов, дисциплин (профессиональных модулей), практики, иных видов учебной деятельности обучающихся и формы их промежуточной аттестации.

Образовательная программа, реализуемая на базе основного общего образования, разрабатывается образовательной организацией на основе требований федерального государственного образовательного стандарта среднего общего образования и ФГОС СПО с учетом получаемой специальности.

Объем обязательной части без учета объема государственной итоговой аттестации должен составлять не более 70 процентов от общего объема времени, отведенного на освоение образовательной программы. Вариативная часть образовательной программы объемом не менее 30 процентов от общего объема времени, отведенного на освоение образовательной программы, дает возможность дальнейшего развития общих и профессиональных компетенций, в том числе за счет расширения основных видов деятельности, введения дополнительных видов деятельности, а также профессиональных компетенций, необходимых для обеспечения конкурентоспособности выпускника в соответствии с потребностями регионального рынка труда, а также с учетом требований цифровой экономики.

Срок освоения образовательной программы в очной форме обучения для лиц, обучающихся на базе основного общего образования, увеличивается на 52 недели.

Обязательная часть образовательной программы среднего общего образования составляет 60%, а часть, формируемая участниками образовательных отношений, - 40% от общего объема образовательной программы среднего общего образования.

Максимальный объем учебной нагрузки обучающегося составляет 36 академических часов в неделю, включая все виды аудиторной и внеаудиторной учебной нагрузки.

Объем обязательной аудиторной учебной нагрузки обучающихся при очной форме обучения составляет 36 академических часа в неделю.

Общая продолжительность каникул в учебном году составляет 8-11 недель, в том числе не менее 2-х недель в зимний период

Образовательная программа предусматривает:

- 1. общеобразовательную подготовку (программу среднего общего образования);
- 2. профессиональную подготовку

Структура программы подготовки специалистов среднего звена (на базе основного общего образования)

Индекс	Наименование учебных циклов	Объем	Обязательная	Вариативная
		образовательной	часть, час.	часть, час.
		программы, час.		
	Общеобразовательная подготовка	1476	1476	

	Профессиональная подготовка	4248	2952	1296
СГ	Социально-гуманитарный цикл	680	506	174
ОП	Общепрофессиональный цикл	990	474	516
ПМ	Профессиональный цикл	2578	1972	606
ГИА	Государственная итоговая аттестация	216	216	-
	Всего	5940	4644	1296

Социально-гуманитарный и общепрофессиональный циклы состоят из дисциплин.

Профессиональный учебный цикл состоит из профессиональных модулей в соответствии с видами деятельности. В состав профессионального модуля входит один или несколько междисциплинарных курсов. При освоении обучающимися профессиональных модулей проводятся учебная и производственная практики.

Обязательная часть социально-гуманитарного цикла образовательной программы базовой подготовки предусматривает изучение следующих обязательных дисциплин: «История России», «Иностранный язык в профессиональной деятельности», «Безопасность жизнедеятельности», «Физическая культура».

Дисциплина "Физическая культура" предусматривает еженедельно 2 часа обязательных аудиторных занятий.

Общий объем дисциплины «Безопасность жизнедеятельности» составляет 68 академических часов, из них на освоение основ военной службы - 48 часов.

Образовательной программой для подгрупп девушек использует часть учебного времени дисциплины «Безопасность жизнедеятельности» (48 часов), отведенного на изучение основ военной службы, на освоение медицинских знаний.

В период обучения с юношами проводятся военные сборы.

Обязательная часть общепрофессионального цикла образовательной программы предусматривает изучение следующих дисциплин: «Математические методы решения прикладных профессиональных задач», «Информационные технологии в профессиональной деятельности», «Основы геодезии и картографии, топографическая графика», «Здания и сооружения», «Основы геологии, геоморфологии, почвоведения», «Основы экономики организации, менеджмента и маркетинга», «Правовое обеспечение профессиональной деятельности».

Профессиональный цикл включает профессиональные модули, которые формируются в соответствии с основными видами деятельности, предусмотренными настоящим ФГОС СПО. В состав профессионального модуля входит один или несколько междисциплинарных курсов. Объем профессионального модуля составляет не менее 8 зачетных единиц (не менее 288 часов).

Обучающиеся, осваивающие образовательную программу, осваивают профессию рабочего, должность служащего (одну или несколько) в соответствии с перечнем профессий рабочих, должностей служащих, по которым осуществляется профессиональное обучение.

Образовательная организация при необходимости вводит в вариативную часть учебных циклов образовательной программы модуль по освоению компетенций цифровой экономики, соответствующих одному или нескольким видам деятельности, осваиваемых в рамках образовательной программы.

При освоении обучающимися профессиональных модулей проводятся учебная и производственная практики.

При проведении практик организуется практическая подготовка путем непосредственного выполнения обучающимися определенных видов работ, связанных с будущей профессиональной деятельностью.

В соответствии с утвержденным учебным планом и календарным учебным графиком составляется расписание учебных занятий по образовательной программе.

Курсовые работы выполняются по междисциплинарным курсам профессиональных

модулей профессионального цикла, которые реализуются в пределах времени, отведенного на их изучение.

#### 5.2. Календарный учебный график

В календарном учебном графике указывается последовательность реализации образовательной программы по годам, включая теоретическое обучение, практики, промежуточные и итоговую аттестации, каникулы.

#### 5.3. Календарный план воспитательной работы

Календарный план воспитательной работы включает в себя: наименование мероприятия; срок выполнения; ответственный исполнитель; планируемый результат. Календарный план воспитательной работы должно быть согласовано заместителем директора по воспитательной работе и утверждено руководителем образовательной организации.

#### 5.4. Рабочая программа воспитания

Воспитание обучающихся при освоении образовательных программ по специальности 21.02.19 Землеустройство в АНОПО «Челябинский колледж Комитент» осуществляется на основе рабочей программы воспитания.

Цель рабочей программы воспитания — личностное развитие обучающихся и их социализация, проявляющиеся в развитии их позитивных отношений к общественным ценностям, приобретении опыта поведения и применения сформированных общих компетенций квалифицированных рабочих, служащих/специалистов среднего звена на практике.

Задачи:

- формирование единого воспитательного пространства, создающего равные условия для развития обучающихся профессиональной образовательной организации;
- организация всех видов деятельности, вовлекающей обучающихся в общественноценностные социализирующие отношения;
- формирование у обучающиеся профессиональной образовательной организации общих ценностей, моральных и нравственных ориентиров, необходимых для устойчивого развития государства;
- усиление воспитательного воздействия благодаря непрерывности процесса воспитания. В разработке рабочих программ воспитания принимают участие совет обучающихся, совет родителей, а также представительные органы обучающихся (при их наличии).

Рабочая программа воспитания и календарный план воспитательной работы по специальности 21.02.19 Землеустройство прилагаются

#### 5.5. Рабочие программы общеобразовательных учебных предметов

Рабочие программы общеобразовательных учебных предметов разработаны на основе требований федерального государственного образовательного стандарта среднего общего образования (приказ Министерства образования и науки РФ от 17 мая 2012 г. № 413), с учетом требований ФГОС СПО по специальности, профиля получаемого профессионального образования и примерной программы общеобразовательного учебного предмета.

Общеобразовательная подготовка включает рабочие программы ученых предметов:

- 1. Рабочая программа учебного предмета УПО.01 «Русский язык»
- 2. Рабочая программа учебного предмета УПО.02 «Литература»
- 3. Рабочая программа учебного предмета УПО.03 «Иностранный язык»
- 4. Рабочая программа учебного предмета УПО.04 «Математика»
- 5. Рабочая программа учебного предмета УПО.05 «Информатика»
- 6. Рабочая программа учебного предмета УПО.06 «История»
- 7. Рабочая программа учебного предмета УПО.07 «Обществознание»
- 8. Рабочая программа учебного предмета УПО.08 «География»
- 9. Рабочая программа учебного предмета УПО.09 «Физика»
- 10. Рабочая программа учебного предмета УПО.10 «Химия»

- 11. Рабочая программа учебного предмета УПО.11 «Биология»
- 12. Рабочая программа учебного предмета УПО.12 «Физическая культура»
- 13. Рабочая программа учебного предмета УПО.13 «Основы безопасности и Защиты Родины»
- 14. Рабочая программа учебного предмета УПД.01 «Введение в специальность» Рабочая программа общеобразовательного учебного предмета включает следующие разделы:
- 1. Общая характеристика рабочей программы общеобразовательного учебного предмета: определяет место учебного предмета в структуре основной профессиональной образовательной программы, требования к результатам освоения учебного предмета.
- 2. Структура и содержание общеобразовательного учебного предмета: определяют объем общеобразовательного учебного предмета и виды учебной работы, тематический план и содержание общеобразовательного учебного предмета, перечень примерных тем рефератов (докладов) (при наличии), индивидуальных проектов (при наличии).
- 3. Условия реализации общеобразовательного учебного предмета: содержат требования к минимальному материально-техническому и информационному обеспечению обучения. Рабочие программы учебных предметов прилагаются.

#### 5.6. Рабочие программы дисциплин

Рабочие программы дисциплин разработаны на основе требований федерального государственного образовательного стандарта среднего профессионального образования по специальности 21.02.19 Землеустройство.

Рабочие программы дисциплин социально-гуманитарного цикла:

- 1. Рабочая программа дисциплины СГ.01 «История России»
- 2. Рабочая программа дисциплины СГ.02 «Иностранный язык в профессиональной деятельности»
- 3. Рабочая программа дисциплины СГ.03 «Безопасность жизнедеятельности»
- 4. Рабочая программа дисциплины СГ.04 «Физическая культура /Адаптивная физическая культура»
- 5. Рабочая программа дисциплины СГ.05 «Основы бережливого производства»
- 6. Рабочая программа дисциплины СГ.06 «Основы финансовой грамотности»
- 7. Рабочая программа дисциплины СГ.07 «Психология общения»
  - Рабочие программы общепрофессионального цикла:
- 1. Рабочая программа дисциплины OП.01 «Математические методы решения прикладных профессиональных задач»
- 2. Рабочая программа дисциплины OП.02 «Информационные технологии в профессиональной пертепьности»
- 3. Рабочая программа дисциплины ОП.03 «Основы геодезии и картографии, топографическая графика»
- 4. Рабочая программа дисциплины ОП.04 «Здания и сооружения»
- 5. Рабочая программа дисциплины ОП.05 «Основы геологии, геоморфологии, почвоведения»
- 6. Рабочая программа дисциплины ОП.06 «Основы экономики организации, менеджмента и маркетинга»
- 7. Рабочая программа дисциплины ОП.07 «Правовое обеспечение профессиональной деятельности»
- 8. Рабочая программа дисциплины ОП.08 «Охрана труда»
- 9. Рабочая программа дисциплины ОП.09 «Документационное обеспечение управления»
- 10. Рабочая программа дисциплины ОП.10 «Основы предпринимательской деятельности»
- 11. Рабочая программа дисциплины OП.11 «Основы проектной деятельности» Рабочая программа дисциплины включает следующие разделы:
- 1. Общая характеристика рабочей программы дисциплины: определяет место дисциплины в структуре образовательной программы, требования к результатам освоения дисциплины.

- 2. Структура и содержание дисциплины: определяют объем дисциплины и виды учебной работы, тематический план и содержание дисциплины.
- 3. Условия реализации дисциплины: содержат требования к минимальному материальнотехническому и информационному обеспечению обучения.
- 4. Контроль и оценка результатов освоения дисциплины: содержит результаты обучения, критерии оценки и методы оценки.

Рабочие программы дисциплин прилагаются.

#### 5.7. Рабочие программы профессиональных модулей

Рабочие программы профессиональных модулей:

- 1. Рабочая программа профессионального модуля ПМ.01 «Подготовка, планирование и выполнение полевых и камеральных работ по инженерно-геодезическим изысканиям»
- 2. Рабочая программа профессионального модуля ПМ.02 «Проведение технической инвентаризации и технической оценки объектов недвижимости»
- 3. Рабочая программа профессионального модуля ПМ.03 «Вспомогательная деятельность в сфере государственного кадастрового учета и (или) государственной регистрации прав на объекты недвижимости, определения кадастровой стоимости»
- 4. Рабочая программа профессионального модуля ПМ.04 «Осуществление контроля использования и охраны земельных ресурсов и окружающей среды, мониторинг земель»
- 5. Рабочая программа профессионального модуля ПМ.05 «Выполнение работ по одной или нескольким профессиям рабочих, должностям служащих»

Рабочая программа профессионального модуля включает следующие разделы:

- 1. Общая характеристика рабочей программы профессионального модуля: определяет место профессионального модуля в структуре образовательной программы, требования к результатам освоения дисциплины.
- 2. Структура и содержание профессионального модуля: определяют объем профессионального модуля, виды учебной работы, тематический план, содержание профессионального модуля.
- 3. Условия реализации профессионального модуля: содержат требования к минимальному материально-техническому и информационному обеспечению обучения.
- 4. Контроль и оценка результатов освоения профессионального модуля: содержит код и наименование профессиональных и общих компетенций, формируемых в рамках модуля, критерии оценки и методы оценки.

Рабочие программы профессиональных модулей прилагаются

#### 5.8. Рабочие программы практик

Рабочие программы практик:

- 1. Рабочая программа учебной практики;
- 2. Рабочая программа производственной практики;
- 3. Рабочая программа производственной практики (преддипломной).

Рабочая программа практики включает следующие разделы:

- 1. Паспорт рабочей программы практики: определяет цели и задачи практики, место практики в структуре образовательной программы, виды профессиональной деятельности, количество часов на освоение рабочей программы практики.
- 2. Результаты практики: определяет формирование общих и профессиональных компетенций.
- 3. Объем, структура и содержание практики: определяет объем времени, отводимый на проведение практики, сроки проведения практики, содержание учебного материала и виды работ.
- 4. Условия организации и проведения практики: определяет требования к руководителям практики, требования к документации для проведения практики, требования к материально-техническому обеспечению практики, требования к обучающимся, требования к соблюдению техники безопасности и пожарной безопасности, перечень учебных изданий,

Интернет-ресурсов, дополнительной литературы, а также прохождение практики инвалидами и лицами с ограниченными возможностями здоровья.

5. Контроль и оценка результатов практики: определяют критерии оценивания промежуточной аттестации.

Рабочие программы практик прилагаются

#### 1.9. Формы аттестации

Оценка качества освоения программы включает текущий контроль успеваемости, промежуточную и государственную итоговую аттестации обучающихся. Формы, периодичность и порядок текущего контроля успеваемости и промежуточной аттестации обучающихся определены образовательной организацией.

Оценка качества подготовки обучающихся и выпускников осуществляется в двух основных направлениях:

- оценка уровня освоения дисциплин;
- оценка уровня овладения компетенциями.

Конкретные формы и процедуры текущего контроля успеваемости и промежуточной аттестации по каждому учебному предмету, курсу, дисциплине (модулю) разрабатываются образовательной организацией самостоятельно и доводятся до сведения обучающихся в течение первых двух месяцев от начала обучения. Задания разрабатываются преподавателями, реализующими программы учебных предметов, курсов, дисциплин (модулей).

Текущий контроль знаний представляет собой:

- устный опрос (групповой или индивидуальный);
- проверку выполнения письменных домашних заданий;
- проведение контрольных работ;
- тестирование (письменное или компьютерное);
- контроль самостоятельной работы обучающихся (в письменной или устной форме) и др.

Промежуточная аттестация обучающихся осуществляется в рамках освоения указанных циклов в соответствии с разработанными образовательной организацией фондами оценочных средств.

Количество экзаменов и дифференцированных зачетов в процессе промежуточной аттестации определяется учебным планом. Количество экзаменов не превышает 8 в учебном году, количество дифференцированных зачетов - 10.

Освоение основной образовательной программы среднего профессионального образования завершается государственной итоговой аттестацией.

Государственная итоговая аттестация по специальности 21.02.19 Землеустройство проводится в форме демонстрационного экзамена и защиты дипломного проекта (работы).

Обязательное требование – соответствие тематики дипломного проекта (работы) содержанию одного или нескольких профессиональных модулей.

Государственная итоговая аттестация завершается присвоением квалификации специалиста среднего звена.

#### 6. ОЦЕНОЧНЫЕ И МЕТОДИЧЕСКИЕ МАТЕРИАЛЫ

#### 6.1. Требования к оценочным материалам образовательной программы

Фонды оценочных средств по образовательной программе для специальности 21.02.19 Землеустройство формируются из комплектов оценочных материалов текущего контроля, промежуточной и государственной итоговой аттестации.

Оценочные материалы для промежуточной аттестации обеспечивают демонстрацию освоенности всех элементов образовательной программы специальности 21.02.19 Землеустройство, и выполнение всех требований, заявленных в программе как результаты освоения.

Для государственной итоговой аттестации по программе образовательной организацией разрабатывается фонды оценочных средств.

Фонды оценочных средств для проведения государственной итоговой аттестации включают:

- Паспорт фонда оценочных средств для государственной итоговой аттестации: область применения, планируемые результаты освоения компетенций, Показатели и критерии оценивания компетенций, шкалы оценивания
- Типовые контрольные задания или иные материалы, необходимые для оценки результатов освоения образовательной программы; примерные темы выпускной квалификационной работы, содержание заданий для обучающегося для выполнения выпускной квалификационной работы;
- Методические материалы, определяющие процедуры оценивания результатов освоения образовательной программы: требования к оформлению выпускной квалификационной работы, критерии оценивания защиты выпускной квалификационной работы.

#### 6.2. Требования к учебно-методическому обеспечению образовательной программы

Образовательная программа по специальности 21.02.19 Землеустройство включает методические материалы по всем учебным предметам, курсам, дисциплинам (модулям) в соответствии с учебным планом.

#### 7. ОРГАНИЗАЦИОННО-ПЕДАГОГИЧЕСКИЕ УСЛОВИЯ

# 7.1. Материально-техническое обеспечение реализации основной профессиональной образовательной программы

Образовательная организация, реализующая образовательную программу, располагает материально-технической базой, обеспечивающей проведение всех видов лабораторных работ и практических занятий, дисциплинарной, междисциплинарной и модульной подготовки, учебной практики, предусмотренных учебным планом образовательной организации. Материально-техническая база должна соответствовать действующим санитарным и противопожарным нормам.

При применении электронного обучения, дистанционных образовательных технологий, используются специально оборудованные помещения, позволяющие обучающимся осваивать общие и профессиональные компетенции (ОК и ПК).

### 7.1.1. Перечень специальных помещений Кабинеты:

- социально-гуманитарных дисциплин;
- иностранного языка;
- математических методов решения прикладных профессиональных задач;
- основ геологии, геоморфологии и почвоведения
- зданий и сооружений;
- экономики организации, менеджмента и маркетинга;
- кадастрового учета;
- безопасности жизнедеятельности;
- экологии и охраны окружающей среды;
- правового обеспечения профессиональной деятельности
- кабинет самостоятельной и воспитательной работы

#### Лаборатории:

- геодезии;
- картографии, фотограмметрии и топографической графики;
- информационных технологий в профессиональной деятельности.

#### Спортивный комплекс:

- спортивный зал

#### Залы:

- библиотека, читальный зал с выходом в сеть Интернет;

- актовый зал.

Перечень оборудования каждого учебного кабинета (лаборатории, мастерской) приведен в паспорте учебного кабинета (лаборатории, мастерской).

# 7.1.2. Материально-техническое оснащение лабораторий, мастерских и баз практики по специальности.

Образовательная организация, реализующая образовательную программу по специальности 21.02.19 Землеустройство, располагает материально-технической базой, обеспечивающей проведение всех видов дисциплинарной и междисциплинарной подготовки, лабораторной, практической работы обучающихся, предусмотренных учебным планом и соответствующей действующим санитарным и противопожарным правилам и нормам.

Помещение для самостоятельной работы обучающихся оснащены компьютерной техникой с возможностью подключения к информационно-телекоммуникационной сети "Интернет" и обеспечением доступа в электронную информационно-образовательную среду образовательной организации.

При реализации образовательной программы по специальности 21.02.19 Землеустройство используется лицензионное программное обеспечение

#### 7.1.3. Библиотечный фонд

Реализация образовательной программы специальности 21.02.19 Землеустройство доступом каждого обучающегося к базам данных и библиотечным фондам, формируемым по полному перечню учебных предметов, курсов, дисциплин (профессиональных модулей) образовательной программы.

Каждый обучающийся обеспечен не менее чем одним учебным печатным и/или электронным изданием по каждому учебной дисциплине профессионального цикла и одним учебно-методическим печатным и/или электронным изданием по каждому междисциплинарному курсу (включая электронные базы периодических изданий).

Библиотечный фонд укомплектован печатными и/или электронными изданиями основной и дополнительной учебной литературы по дисциплинам всех циклов, изданными за последние 5 лет. Библиотечный фонд, помимо учебной литературы включает официальные, справочно-библиографические и периодические издания в расчете 1-2 экземпляра на каждые 100 обучающихся. Библиотечный фонд содержит не менее 3 наименований российский журналов.

Электронная информационно - образовательная среда обеспечивает обучающимся возможность свободного доступа к фондам учебно-методической документации библиотеки АНОПО «Челябинский колледж Комитент» и его подразделений, учебно-методической документации соответствующих цикловых методических комиссий, а также к Интернетресурсам, современным профессиональным базам данных, информационным справочным и поисковым системам.

#### Электронные образовательные ресурсы

- Министерство образования и науки Российской Федерации: http://минобрнауки.pd/
- Федеральный портал «Российское образование»: http://www.edu.ru/
- Информационная система «Единое окно доступа к образовательным ресурсам»: http://window.edu.ru/
- Единая коллекция цифровых образовательных ресурсов: http://school-collection.edu.ru/
- Федеральный центр информационно-образовательных ресурсов: http://fcior.edu.ru/
- ЭБС «Университетская библиотека БИБЛИОКЛУБ»: https://biblioclub.ru/

#### 7.1.4. Материально-техническое оснащение лабораторий, мастерских и баз практик

Реализация образовательной программы предполагает обязательную учебную и производственную практику.

Учебная практика реализуется в лабораториях и/или мастерских АНОПО «Челябинский колледж Комитент» и требует наличия оборудования, обеспечивающего выполнение всех

видов работ, определенных содержанием программ профессионального модуля, в соответствии с выбранной траекторией.

Производственная практика реализуется в организациях, направление деятельности которых соответствует профилю подготовки обучающихся:

- в правовых подразделениях государственных (муниципальных) учреждений,
- в правовых подразделениях коммерческих организаций, независимо от вида деятельности (хозяйственных обществах, государственных (муниципальных) унитарных предприятий, производственных кооперативах, хозяйственных товариществах).

Оборудование организаций технологическое оснащение рабочих И производственной практики должно соответствовать содержанию профессиональной деятельности дать возможность обучающемуся овладеть профессиональными деятельности, предусмотренных программой, компетенциями ПО всем видам использованием современных технологий, материалов и оборудования.

#### 7.1.5. Оснащение рабочих мест выпускников

Оснащение рабочих мест для выпускников, утверждаются образовательной организацией, и доводятся до сведения обучающихся в срок не позднее, чем за шесть месяцев до начала процедуры государственной итоговой аттестации

#### 7.2. Требования к кадровым условиям реализации образовательной программы

Реализация образовательной программы по специальности 21.02.19 Землеустройство должна обеспечиваться педагогическими кадрами, имеющими высшее образование, соответствующее профилю преподаваемого учебного предмета, курса, дисциплины (модуля).

Опыт деятельности в организациях соответствующей профессиональной сферы является обязательным для преподавателей, отвечающих за освоение обучающимся профессионального учебного цикла.

Преподаватели получают дополнительное профессиональное образование по программам повышения квалификации, в том числе в форме стажировки в профильных организациях не реже 1 раза в 3 года.

#### 7.3. Требования к финансовым условиям реализации образовательной программы

Расчеты нормативных затрат оказания государственных услуг по реализации образовательной программы осуществляются в соответствии с Методикой определения нормативных затрат на оказание государственных услуг по реализации образовательных программ среднего профессионального образования по профессиям (специальностям) и укрупненным группам профессий (специальностей), утвержденной Минобрнауки России 27 ноября 2015 г. № АП-114/18вн.

Нормативные затраты на оказание государственных услуг в сфере образования по реализации образовательной программы включают в себя затраты на оплату труда преподавателей с учетом обеспечения уровня средней заработной платы педагогических работников за выполняемую ими учебную (преподавательскую) работу и другую работу в соответствии с Указом Президента Российской Федерации от 7 мая 2012 г. № 597 «О мероприятиях по реализации государственной социальной политики».

Финансово-экономические условия реализации основной профессиональной образовательной программы среднего профессионального образования обеспечивают:

- государственные гарантии прав граждан на получение среднего профессионального образования;
- обеспечивают возможность исполнения требований  $\Phi \Gamma O C$  СПО по специальности 21.02.19 Землеустройство;
- обеспечивают реализацию базовой и вариативной частей учебного плана.

Финансовое обеспечение реализации основной профессиональной образовательной программы среднего профессионального образования опирается на исполнение расходных обязательств по оказанию образовательных услуг в соответствии с требованиями ФГОС.

Финансовое обеспечение осуществляется за счет средств, полученных от предоставления платных образовательных услуг (на основании договора об образовании на обучение по образовательным программам высшего образования). Объем расходных обязательств отражается в плановой смете доходов и расходов по оказанию образовательных услуг. Образовательная организация самостоятельно принимает решение в части направления и расходования средств, необходимых для реализации образовательной программы и самостоятельно определяет долю средств, направляемых на оплату труда и иные расходы.

Расходы на реализацию основной профессиональной образовательной программы среднего профессионального образования содержат объем финансовых средств в год в расчете на одного обучающегося, включая расходы на:

- оплату труда;
- страховые взносы от ФОТ;
- прочие налоги (на землю, на имущество, транспортный, экология);
- коммунальные платежи (теплоэнергия, электроэнергия, водоснабжение);
- прочие коммунальные услуги (по содержанию здания, помещений);
- учебную литературу;
- приобретение оборудования, мебели, инвентаря;
- приобретение канцелярских принадлежностей, моющих средств;
- содержание транспортных средств;
- услуги связи;
- расходы по эксплуатации здания, оборудования, текущий ремонт;
- рекламу;
- медицинское обслуживание;
- услуги банка;
- прочие расходы.

Формирование фонда оплаты труда образовательной организации определяется в пределах средств образовательной организации, и отражается в смете доходов и расходов.

# 8. УСЛОВИЯ ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЙ ПРОГРАММЫ ДЛЯ ОБУЧАЮЩИХСЯ ИНВАЛИДОВ И ЛИЦ С ОГРАНИЧЕННЫМИ ВОЗМОЖНОСТЯМИ ЗДОРОВЬЯ

При обучении инвалидов и лиц с ограниченными возможностями здоровья электронное обучение и дистанционные образовательные технологии должны предусматривать возможность приема-передачи информации в доступных для них формах.

При обучении по индивидуальному учебному плану обучающихся инвалидов и лиц с ограниченными возможностями здоровья срок получения образования может быть увеличен не более чем на 10 месяцев по сравнению со сроком получения образования для соответствующей формы обучения.

Для обучающихся инвалидов и лиц с ограниченными возможностями здоровья образовательная организация устанавливает особый порядок освоения дисциплины "Физическая культура" с учетом состояния их здоровья.

При формировании образовательной программы образовательная организация предусматривает включение адаптационных дисциплин, обеспечивающих коррекцию нарушений развития и социальную адаптацию обучающихся инвалидов и лиц с ограниченными возможностями здоровья: «Адаптивная физическая культура», «Адаптивные информационные технологии».

Обучающиеся инвалиды и лица с ограниченными возможностями здоровья обеспечиваются печатными и (или) электронными образовательными ресурсами, адаптированными к ограничениям их здоровья.